
NACHRICHTEN AUS BREMEN UND UMZU 
in Leichter Sprache      10. Mai bis 16. Mai 2022 

In dieser Ausgabe: 
• Werder Bremen in der Bundesliga 
• Anzeige gegen Fynn Kliemann  

• Ideen für das 9-Euro-Ticket 
• Bremerin Chefin vom Museumsbund 
• Viele Alkoholiker in Bremen

Aufstieg: Werder Bremen wieder in der Ersten Bundesliga 
Werder Bremen hat es in den letzten Wochen spannend gemacht. 
Die Werder-Fans mussten bis zum letzten Spieltag warten. 
Nun steht es aber fest: Werder spielt wieder in der Ersten Bundesliga. 
Am Sonntag hat Werder gegen Jahn Regensburg 2:0 gewonnen. 
Nach dem Abpfiff sind die Fans im Stadion auf den Rasen gelaufen. 
Einige Fans haben Stücke vom Rasen und von den Toren als Erinnerung mitgenommen. 
Später ging die Feier in ganz Bremen weiter. 
Besonders viele Fans haben sich am Sielwall versammelt. 
Die Mannschaft ist in einem Bus durch die Stadt gefahren und hat sich feiern lassen. 
In der Nacht haben die Spieler in der Disko La Viva gefeiert. 

 

Der Hamburger SV kann übrigens auch noch aufsteigen. 
Sie spielen diese Woche gegen Hertha BSC um einen Platz in der Ersten Bundesliga. 
Vielleicht spielen die beiden Fußball-Feinde Hamburg und Bremen  
bald auch wieder in der Ersten Bundesliga gegeneinander.
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Anzeige gegen Fynn Kliemann 
Wer ist Fynn Kliemann? 
Fynn Kliemann kommt aus Zeven in der Nähe von Bremen.  
Er ist bekannt, weil er Videos im Internet macht. 
Zum Beispiel auf seinem großen Hof an einem Ort  
zwischen Bremen und Hamburg. 
Fynn Kliemann macht auch Musik und  
hat eine eigene Marke für Kleidung. 
Wir haben auch über ihn berichtet,  
als er das kleinste Haus von Bremen gekauft hat. 

Was ist nun passiert? 
Lange Zeit hatte Fynn Kliemann viel Erfolg und immer mehr Fans. 
Aber nun hat Fynn Kliemann ein großes Problem: 
Im ZDF war ein Beitrag über ihn. 
Der Beitrag war in der Sendung ZDF Magazin Royale mit Jan Böhmermann. 
In dem Beitrag sagt Jan Böhmermann:  
Fynn Kliemann hat bei einem Betrug mitgemacht. 
Er hat im Jahr 2020 Schutz-Masken gegen Corona herstellen lassen. 
Fynn Kliemann hat gesagt:  
• Die Masken kommen aus Europa. 
• Die Mitarbeiter bekommen eine gute Bezahlung. 
• Wir spenden 100.000 Masken an Geflüchtete. 
Aber es war wohl so: 
• Viele Masken waren aus dem Land Bangladesch in Asien. 
• Die Mitarbeiter in Bangladesch haben nur sehr wenig Geld bekommen. 

Fynn Kliemann und seine Partner haben viel Geld verdient. 
• Er und seine Partner haben nur kaputte Masken an Geflüchtete gespendet. 

Nun sind viele Fans enttäuscht. 
Viele Firmen wollen nicht weiter mit Fynn Kliemann zusammenarbeiten. 
Fynn Kliemann hat sich für einige Sachen entschuldigt. 
Aber die Polizei sammelt auch Anzeigen wegen dem Betrug. 
Vielleicht muss Fynn Kliemann sogar vor Gericht.  
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Das 9 Euro-Ticket: Ideen für Zug-Reisen ab Bremen  
Im Juni, Juli und August wird Bus und Bahn fahren sehr günstig. 
Denn in diesen 3 Monaten gibt es das 9 Euro-Ticket. 
Für nur 9 Euro im Monat kann man dann überall in Deutschland 
• mit Bussen, Straßenbahnen und U-Bahnen fahren 
• mit allen Regional-Zügen fahren. 

Zum Beispiel: metronom, Regional-Express oder Nordwestbahn. 

Das 9 Euro-Ticket gilt nicht 
• für private Reise-Busse wie zum Beispiel den FlixBus. 
• für schnelle Züge wie den IC oder ICE. 
• in der 1. Klasse 

Das 9 Euro-Ticket ist eine Idee von der Bundesregierung.  
Es soll helfen 
• beim Geld sparen, weil im Moment das Benzin so teuer ist. 
• beim Überlegen, ob man viel öfter mit Bus und Bahn fahren kann. 

Zum Beispiel, wenn man sonst immer mit dem Auto zur Arbeit fährt. 

Aber man kann auch einfach Urlaub machen mit dem 9 Euro-Ticket. 
Wohin kann man zum Beispiel vom Hauptbahnhof Bremen fahren?  
Wir schreiben dazu, wie lange es etwa dauert. 
Bei diesen Zug-Reisen muss man auch öfter umsteigen. 
Und vielleicht sind die Züge sehr voll. Aber es kostet nur 9 Euro  
• auf die Nordsee-Insel Sylt: etwa 5 Stunden und 30 Minuten 
• auf die Ostsee-Insel Rügen: etwa 6 Stunden und 45 Minuten 
• nach Hamburg: etwa eine Stunde und 10 Minuten 
• nach Berlin: etwa 6 Stunden und 30 Minuten 
• in den Harz nach Wernigerode: etwa 3 Stunden und 20 Minuten 
• nach Köln: etwa 4 Stunden und 2 Minuten  
• nach München oder an den Bodensee dauert es über 12 Stunden. 
 
Wo bekommt man das 9 Euro-Ticket? 
Ab dem 23. Mai überall da, wo man auch sonst die Fahrkarten kauft. 
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Bremerin wird Chefin vom Deutschen Museumsbund 
Der Deutsche Museumsbund ist eine wichtige Organisation für 
alle Museen in Deutschland. 
Die Museen können so besser zusammen arbeiten. 
Und der Deutsche Museumsbund redet mit Politikern darüber, 
was Museen brauchen.  
Zum Beispiel: mehr Geld für gute Angebote. 

Wiebke Ahrndt ist die neue Chefin vom Deutschen Museumsbund.  
Sie bleibt aber weiter die Direktorin vom Übersee-Museum in Bremen. 
Wiebke Ahrndt sagt: Ich freue mich sehr über die Aufgabe. 
Ich will mich im Museumsbund vor allem für diese Sachen einsetzen:    
• Nachhaltigkeit: Wie müssen wir arbeiten, damit es nicht schlecht für die Umwelt ist? 

• Digitalisierung: Wie wichtig sind Computer und Internet für gute Ausstellungen? 

• Ausstellungs-Stücke aus anderen Ländern: Wem gehören die Ausstellungs-Stücke? 

Müssen Museen Ausstellungs-Stücke zurückgeben? 

Viele Alkoholiker in Bremen  
Trinkt ein Mensch zu viel und zu oft Alkohol? 
Braucht er Alkohol, um morgens wach zu werden und abends zu schlafen?  
Dann ist dieser Mensch abhängig von Alkohol und ein Alkoholiker.  
Eine große Krankenkasse hat nun herausgefunden: 
Im Bundesland Bremen gibt es leider viele Alkoholiker. 
Etwa 22 von 1.000 Einwohnern hatten schon eine Therapie wegen Alkohol.  
Das sind etwa 2,2 Prozent von allen Bremern und Bremerinnen. 
In Niedersachsen sind es nur 1,4 Prozent. Das klingt erstmal nicht viel. 
Aber man glaubt: Es gibt noch viel mehr Alkoholiker. 
Brauchen Sie Hilfe wegen Alkohol? Oder kennen Sie wen, der Hilfe braucht? 
Dann gehen Sie zu den Anonymen Alkoholikern: https://www.anonyme-alkoholiker.de/ 
Wer hat die Zeitung gemacht?  
Texte in Leichter Sprache:  
Büro für Leichte Sprache der Lebenshilfe Bremen e.V.  
www.leichte-sprache.de | Kontakt: lesen@lebenshilfe-bremen.de 
 

Quelle Nachrichten:  Mit freundlicher Genehmigung von Radio Bremen 
 

Bildnachweise: Fußballfans, Wiebke Ahrndt: Radio Bremen. Fynn Kliemann: Wikipedia, creative commons. Zeichnungen: © Lebenshilfe 
für Menschen mit geistiger Behinderung Bremen e.V., Illustrator Stefan Albers.  
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